
Advanced COSA(2)アンケート回答(感想・意見・要望など記述）／抜粋

1. MOT関連講座キャリアマネジメントセミナー（前期）に出席し、企業についてもっと自分か

ら知りたいと思えたから。

2. 分野外・就職希望業界以外であっても視野が広がり、異分野の勉強になる。また講師の

人柄が志望業界において人を探す際に相性が合いそうかなど勉強になる。

1. 長い間企業で働いている人だけでなく、ＤＣを卒業して企業に入って２～３年の人の話

も聞けておもしろかった。修士の身としてはＭＣ卒業後２～３年の人の話も聞いてみたい

と思った。

2. 私は学部時代（生物科学）と異なる分野の研究室（高分子科学）に所属している修士課

程の者です。これから就職活動を進めるに当たって「自分はどのような業界に行きたい

のか」という迷いがありました。しかし、このセミナーを受けてから自分の中での方針が

固まり、迷いが消えました。まだまだ就活はこれからですが、これを機に一歩ずつ着実

に進めていこうと思います。このような機会を設けてくださり、本当にありがとうございまし

た。

3. ・取締役や研究所長などのレベルの高すぎる人ではなくて、もう少し一般的な３０代くらい

の研究員の人の話も聞いてみたいです。大変勉強になりますし、参考になるのですが、

正直話していることのレベルが高すぎて、本当に話を参考にできるのが自分のレベルを

考えるといったい何十年後になるやら・・・と思ってしまいます。

・あと研究者の１日とか１週間とか１ヶ月、１年みたいな（子どもじみた）ものがあると、より

実感する気がします。

4. 日常なかなかお話を聞けない日本の経済を支えているトップ企業のお話を聞けて有意

義でした。今後も学生時代から違う研究領域へ移った人、研究やその他の技術職以外

の文系専門職に就かれた人の講演会、討論の機会もいただきたいです。

5. 今回は製薬や食品、素材など、自分の興味がある分野の企業に来て頂けたので、より

具体的に興味をもって企業の研究・開発を学べました。今後は自分で積極的にセミナー

や説明会に参加していこうと思います。ＤＣも魅力に感じてきました（現在ＭＣ１）。就活

しながらもう少し悩んでいこうと思います。

6. ７月に開催された際の企業の方々とはまた分野が異なり新たに聞けた話も多かったので

非常にいい刺激となった。

7. Advanced COSA(1)の方が研究開発の流れがよく理解できました。  今回のCOSA(2)は

研究内容にフォーカスされているところが多く、正直内容的についていけないところもあり

ました。根本的なところから覆してしまうかもしれませんが、ＭＣ１の参加者が多い現状

（CO  SA(1)でも）なのでＭＣに焦点をあてた授業があってもいいなと感じました。

8. もっと座談会のような部屋の方が質問しやすいのかと思う。

9. この講義で単位を取る時、必要となる手続きが多すぎて大変です。また、夕方は忙しいこ

とが多いので、お昼休みにも昼食会のような懇談会があったら嬉しいです。

10. 生物学を専攻する私にとっては、今回のAdvanced COSAは医薬業界や食品業界からの

講師の方が多く非常に有意義でした。特に久保さんのお話は非常に生々しく、私の身に

染みるお話でした。来て良かったです。

11. システム上仕方ないのはわかっていますが・・・あまりにもＤＣ、ＰＤ向けに偏りすぎている

気がしました。それでも悪いとは思いませんが、受講生の多くがＭＣな事を考えると、少

し適していない気もします・・・。

12. 帝人平坂先生の話が非常におもしろかったです。ありがとうございました。

13. 農学院の参加者が多いので、食品原料メーカー（不二製油・日清製粉など）も呼んで欲し

いです。

14. 函館にいるとどうしても本学に比べこのようなセミナーに参加できる機会が少ないので、

今回のように中継をつなぐという配慮をしていただいたことはとても良かった。内容に関

しては今回薬と素材メーカーとやや偏りがあったように思われたので、できれば異なる分

野それぞれの話を聞けるとより面白いと思った。水産生としては食品や家庭用品分野の

企業を希望している人が多いのでその分野が加わると嬉しいですが・・・。私達の年代と

近い方を一人呼んでいただいたのは参考になり良かった。

15. ホームページに書いてあること以外のことを色々教えていただきました。そして質問し、

自分が行っている研究と異なる分野の仕事も就職可能だと分かりました。そのためには

どの分野に関しても基礎が大事ということを感じました。

No.7 Advanced COSA(2)への参加理由　／その他

No.8 Advanced COSA(2)についての感想・今後の要望など



16. 企業で研究したいと口で言ってはみていても、実際はどのようなことをしているのか知ら

なかったので、このような機会でお話を聞けて、大変勉強になりました。正直なところ今

は研究者になりたいのかもよくわからないのですが、企業で研究する人の生の声でやり

がいや面白さを聞くことができて、私もチャレンジしてみたいと思いました。また、どの方

のお話を聞いても、今の大学院生活をがんばって何か１つでいいから得意だと言えるこ

とを作ろうと思いました。

17. 企業の研究内容が詳しく聞けた。質疑応答の時間が十分にあってよかった。

1. 弁理士

2. エネルギー、植物系のバイオ

3. 旅行会社等レジャー関係

4. 航空会社

5. 食品原料

1. COSAやセミナーの申込みが若干やりにくい。目的のページまで到達するのに時間がか

かる（＝介すページが多い）。

2. 今回のように企業の話が聞ける機会がもっとあればいいと思う。またもっと周知されて

もいいと思う。ただこれ以上規模が大きくなるとなかなか質問などがしにくくなるのかなと

も思う。

3. ＭＣ参加者が多い（授業の単位として認められる）ので、MC修了後に就職した卒業生の

話を聞いてみたいと思った。

4. 今後は私の専攻とは異なる異分野の業種の方のお話も是非聴いてみたいです！

5. マイナビのような企業の広報をメインにしている企業ではなく大学が独自の就職支援をし

ていただきたいです。修士や学部に対しても少しずつ１つでも良いのでそういった活動を

してもらいたいです。

6. もっと多くの企業に講演してほしい。水産にも配慮していただいて、良かった。もっと多く

の人に知ってもらうと、水産の参加者が増えるのではないか。私も教員から紹介されるま

で知らなかった。

戻る
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